

# Vecinos pretenden rescatar la playa El Colorado como espacio turístico

Destacan que son más de dos kilómetros de costa que se pueden recuperar y transformar.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

**A** seis años del lanzamiento de la Corporación Caleta y Playa El Colorado, vecinos del sector pretenden rescatar ese espacio como un punto turístico para Iquique.

La entidad trabaja para impulsar el resguardo medioambiental e histórico del espacio. "Son dos kilómetros de playa de los que empezamos a preocuparnos", comentó Hugo Riquelme, vocero de la Corporación.

"Nuestra motivación siempre ha sido resguardar esta playa para evitar que se siga contaminando por la industria pesquera y por la basura que muchos arrojan en el lugar. Empezamos a luchar y a convencer de lo que es la playa, porque, para que se entienda, es el doble de largo de lo que es Playa Cavanca y hasta el Marinero Desconocido son tres kilómetros y medio de costa que se estaba desperdiciando y estamos recuperando, porque durante muchos años estuvo abandonada y contaminada".

Riquelme agregó que el último estudio logró determinar que la playa no está contaminada y las muestras de arena establecen que están al mínimo de partículas contaminantes.

Riquelme sostuvo que

"Caleta El Colorado tuvo su esplendor en la década de 1960 y que el Muelle data de mediados de la década de 1950 y se llamó Muelle Corfo, convirtiéndose en una de las primeras inversiones que hizo el Estado en Iquique. Ese muelle sirvió para que se embarcaran las piedras que luego unirían el Puerto de Iquique con la Isla Serrana, después, finalizada esa obra, comenzó a ser administrado a través de concesión marítima por los pescadores de la Caleta El Colorado en la década de 1960, tuvo actividad y mucha embarcación, hasta que el 9 de diciembre de 1969 una inmensa brava rompió una cuarta parte del muelle y quedó deteriorado, tal cual se puede ver hoy", detalló el vocero.

Riquelme aseguró que "el alcalde apoya nuestra mirada de convertir a mediano plazo la Playa El Colorado como un polo turístico. Creemos que al estar a un costado del principal polo de desarrollo de Sudamérica, como es la Zofri, podemos ser mucho más visibles y lo lógico es que con la industria extractiva podamos convivir y potenciarnos, siempre y cuando se respeten los estándares medioambientales y la fiscalización como corresponde. Aquí hay un trasfondo histórico muchas veces olvidado, porque frente a la costa está la Bo-



LOS VECINOS ESPERAN RESCATAR EL LUGAR Y REALIZAN OPERATIVOS DE LIMPIEZA COMO PARTE DE SU OBJETIVO.

ya y se desarrolló la gesta heroica del Combate Naval de Iquique".

Actualmente en el Barrio El Colorado coexisten dos juntas vecinales, la Arturo Prat y Cerro La Cruz, sin embargo, Riquelme comenta que "somos un barrio invisibilizado por la industria y la misma Zofri, por años nos llevamos todo el sacrificio como vecinos y vemos que las industrias no ha aportado nada al barrio (...) en el plano regulador comunal que se aprobó se indica que el te-

## HISTORIA DEL SECTOR

El Barrio El Colorado data del periodo peruano y el pasado 6 de diciembre celebró su 153° aniversario, con presentaciones artísticas en la explanada de la Iglesia Perpetuo Socorro. La actividad, que se realizó por tercer año consecutivo, conmemoró que desde 1868 hasta 1971 se comenzó a construir el primer ferrocarril peruano en el sector, entre Iquique y Pisagua, por los hermanos Montero. Fue en esos años en que se empezó a poblar el sector norte de la ciudad.

rreno donde se ubicaba la antigua central eléctrica pasa a ser área verde y creemos que se debiera entregar a la municipalidad pa-

ra que se realice un parque para la comunidad del sector norte de Iquique".

El Barrio El Colorado data del periodo peruano y

el pasado 6 de diciembre celebró su 153° aniversario, con presentaciones artísticas en la explanada de la Iglesia Perpetuo Socorro.

Aquella actividad, que se realizó por tercer año consecutivo, conmemoró que desde 1868 hasta 1971 se empieza a construir el primer ferrocarril peruano en el sector, entre de Iquique y Pisagua por los Hermanos Montero y en esos años se empezó a poblar el sector norte de la ciudad.